

Monétay sur Allier

Dominant l'Allier qui jadis coulait à ses pieds, Monétay sur Allier invite à la dynamique fluviale dont le confluent de la Sioule est un élément exceptionnel. En plein coeur de la réserve naturelle elle devient garante de la faune et la flore du bord de rivière.

Monétay, selon l'archiviste départemental Paul Dupieux, tiendrait son nom du Monastrium Cambidobrense mentionné par Grégoire de Tours. C'était là que vivait reclus, au début du V^{ème} siècle, le bienheureux Protais, ami de Pourçain.

De nombreuses pierres taillées, monnaies, statuettes, débris et sépulcres de pierres retirés du sol attestent de la présence lointaine de l'homme sur le coteau dominant l'Allier.

La culture de la vigne et des fruits a été de tous temps l'occupation principale de la population. Les vins de grande classe, avec ceux de tout le Saint-Pourcinois, s'embarquaient sur l'Allier au port de la Chaise pour aller jusqu'à la table des papes et des rois.

Monétay a atteint son maximum de population - 900 habitants - dans la deuxième moitié du XIX^{ème} siècle. Avec ses 461 habitants aujourd'hui, notre village essaye de vivre sa mutation, l'agriculture ayant pratiquement cessé, en s'intégrant dans une intercommunalité intelligente avec le Pays de Saint Pourçain, Monétay se distinguant maintenant par sa remarquable situation géographique.

C'est sans doute là le seul moyen de garder notre identité.

